

*Hacia la Marcha Grande por el Trabajo*

# ***El Seguro de Empleo y Formación***

***Material de Debate y Capacitación***



¿PORQUÉ UN  
SEGURO DE  
EMPLEO?  
¿COMO HACERLO  
REALIDAD?  
¿CÓMO ES LA  
CAMPAÑA?



**ASOCIACION TRABAJADORES DEL ESTADO**



Instituto de Estudios  
sobre Estado y Participación



# ***A modo de introducción***

Con los dos materiales que editamos en esta oportunidad (“Seguro de Empleo” y “La CTA creciendo en el territorio”) retomamos la línea de producciones concebidas para actividades de Educación Popular.

Intentamos ser especialmente didácticos y allanar el camino para el debate colectivo entre los que construyen la Central e incluso los compañeros de otras organizaciones populares. La ocasión es especialmente importante para este trabajo. Nuestra Central se ha hecho cargo de una ambiciosa iniciativa ligada a lo que, a nuestro entender, es el desafío prioritario para las organizaciones sociales: la desocupación.

La campaña del Seguro de Empleo necesita darle densidad a una trama territorial cuya construcción nos plantea dificultades nuevas, y también potencialidades desconocidas. A los efectos de propiciar una reflexión colectiva realmente fecunda sobre estos temas, los materiales ofrecen instrumentos concretos, en un lenguaje claro y sencillo, complementado con gráficos y cuadros útiles para el trabajo grupal. Ojalá sirvan estas cartillas para abrir el debate que necesitamos y ayudar al proceso de construcción de un poder social y comunitario en capacidad de discutir la distribución del ingreso y la asignación de los recursos en nuestro país.

Claudio Lozano

# ➔ AJUSTE O DEMOCRACIA-----

El 2000 empezó muy duro. La realidad que estamos viviendo en nuestro país por estos días puede resumirse en un conflicto central: AJUSTE O DEMOCRACIA.

O se avanza en una dirección, o en la otra, y en ese camino se va delineando un modelo de sociedad político, cultural, económico y social. Pero hay que poner atención en que esta disyuntiva puede verse desde dos puntos de vista diferentes: por un lado, todos sabemos que el respeto a las políticas del ajuste implica inexorablemente limitar y cercenar la democracia. **El Ajuste no se debate, no se concerta, no se dialoga; se impone.** Este es el aspecto "descriptivo" de la antinomia de la que hablamos ("ajuste o democracia"). Pero se vuelve más interesante si lo vemos desde un punto de vista "estratégico", relacionado con los objetivos de la Central.

PORQUE LA UNICA MANERA DE REMOVER Y OPONER FUERZA SOCIAL A LOS LÍMITES DEL AJUSTE, ES IMPULSAR INICIATIVAS DEMOCRATIZADORAS Y POPULARES, DESDE UN NUEVO MOVIMIENTO POLÍTICO Y SOCIAL PROTAGONIZADO POR LOS TRABAJADORES.

Aquello de "sólo el Pueblo salvará al Pueblo" tiene hoy una resonancia especial. Sólo expandiendo una dinámica democrática de multiplicación y articulación de nuevas formas de protagonismo social se puede torcer el destino a que nos quieren condenar las recetas neoliberales. Es frente a este escenario que los grupos económicos más poderosos siguen haciendo su juego y encuentran en el Gobierno una coherencia perfecta con sus intereses, sobretodo en lo que hace a profundizar la pobreza de los trabajadores para permitir mejores condiciones de explotación y rentabilidad en sus negocios.

**El criterio que ha puesto en marcha la actual gestión parece apostar a solucionar la crisis con mayor recesión.** Porque ése y no otro es el efecto de lo que hizo en materia económica:

- Una REFORMA LABORAL que permite la baja de salarios (impuesto a pesar de la reacción de un amplio arco de organizaciones sociales y políticas)
- Un AJUSTE FISCAL REGRESIVO (más impuestos para la gente y reducción salarial para los trabajadores estatales)

Desocupación  
+  
Reforma  
Laboral  
+  
Ajuste  
-----  
~~Democracia~~



Con el aval de la corte menemista, estas políticas pegan con aún más dureza en el bolsillo de las mayorías y el agonizante mercado interno de la Argentina.

**En nuestro país ya tenemos 14 millones de pobres, entre ellos 2 millones de desocupados, y ya vimos que, por día, 55 chicos se nos mueren por causas evitables, consecuencia de la desnutrición y la marginalidad.**

**14.000.000  
de  
pobres  
2.000.000  
de  
DESOCUPADOS**

Para nuestra Central, la situación no tiene vuelta atrás: no hay forma de profundizar el sistema democrático y la participación popular si se siguen aplicando las recetas económicas neoliberales y condenando a la exclusión a millones de argentinos. Y a su vez, el conjunto de la sociedad y las fuerzas sociales deben hacerse cargo de que es imprescindible el impulso de políticas activas que favorezcan la inclusión de las mayorías populares y el respeto a sus derechos esenciales: trabajo, salud, vivienda, educación, previsión social.

**CON AJUSTE, NO HAY DEMOCRACIA. Y SOLO CON MÁS DEMOCRACIA SE PUEDE VENCER AL AJUSTE.**

Y es claro por dónde hay que empezar.

## → LA DESOCUPACIÓN ←

**Antes:  
EMPLEO  
=  
Derechos  
Sociales**

En el centro de esta encrucijada, el problema más lacerante y desintegrador es sin duda LA DESOCUPACIÓN. La desocupación es el dato que refleja que no vivimos en una democracia. Y si hay un camino de futuro para la Argentina, sólo se vertebrará si somos capaces de generar hoy mismo un proyecto que garantice urgentemente la cobertura social de los desocupados. Se trata de una prioridad insoslayable por parte de las organizaciones sociales, culturales y políticas de nuestro país.

Y es que el tema tiene su historia.

**EN LA ARGENTINA, LA CIUDADANÍA, LOS DERECHOS SOCIALES, DEPENDIERON SIEMPRE DEL EMPLEO.**

El que tenía trabajo, tenía acceso a la salud, la formación, a la vivienda, a la escolaridad de sus hijos, la cobertura previsional, etc.



Por eso el tema de la desocupación es prioritario:

PORQUE ROMPE LA POSIBILIDAD DE UNA  
DEMOCRACIA REAL, DE ACCESO DE LAS MAYORÍAS  
A LA CIUDADANÍA SOCIAL.

Al desocupado se le cortan los caminos a casi todos sus derechos humanos y los de su familia; pero tampoco al que tiene trabajo se le garantizan esos derechos. Hoy, estar "empleado" no significa tener los derechos sociales de antaño.

Sin embargo, todos los días comprobamos que el tema (la desocupación), es sistemáticamente "borrado" de la agenda instalada por los poderosos en la opinión pública.

Es natural. El desempleo es, para los Grupos Económicos más poderosos, una condición necesaria para seguir explotando a sus trabajadores y aumentar su rentabilidad en proporciones geométricas a lo largo de los años. Es, en ese sentido, la "Reforma Laboral" más nefasta, **porque obliga a los contratados, precarios y estables a aceptar casi cualquier condición de trabajo, a riesgo de perder su empleo si esgrimen sus derechos o se organizan gremialmente.** Esta es la razón por la cual el desempleo aparece y desaparece de la escena de la discusión pública. La realidad lo trae y los poderosos lo van ocultando, distrayéndonos con otros temas, muchos de ellos completamente secundarios.

Que esa sea la estrategia del Poder en la Argentina no debe sorprendernos ni hacernos subestimar nuestra capacidad de lucha. Estamos en condiciones de recrear la fuerza social necesaria para ganar la opinión popular y generar las condiciones para que este flagelo, el Desempleo, sea enfrentado con toda decisión por el conjunto de las organizaciones sociales, políticas y culturales de nuestro país, incluidos los organismos públicos y los Partidos Políticos. Para nuestra Central, es un debate estratégico; una patriada fundamental en la que se juega la discusión sobre la Democracia, la Justicia Social y la posibilidad de un futuro distinto para los argentinos.



## UNA POLÍTICA DE ESTADO

¿Es posible en la Argentina revertir la situación de los desocupados? Sí. Nuestro país no es Africa. Produce una enorme cantidad de riqueza. Pensemos que una persona necesita en Argentina, para vivir, \$ 2640 al año, y que nuestro Producto Bruto Interno (la riqueza producida por los argentinos) es de \$ 8500 por habitante anualmente. La Argentina genera por habitante más riqueza que la que cada habitante necesita para vivir.

LO QUE OCURRE ES QUE LA DISTRIBUCIÓN DEL INGRESO EN NUESTRO PAÍS ES ESPECTACULARMENTE INJUSTA.

Ya vimos en otros materiales que los Grupos Económicos más poderosos tienen, de ganancia, \$ 500 por minuto.

LA "TORTA" SE REPARTE DE UNA MANERA TAN IRRACIONAL, QUE NUESTRO PAÍS SE HA CONVERTIDO EN UN CASO LLAMATIVO EN TODO EL MUNDO. ARGENTINA ES EL PAÍS DE LATINOAMÉRICA EN EL QUE MÁS CRECIÓ LA POBREZA EN LOS ÚLTIMOS VEINTE AÑOS.

Frente a esta situación, hay una conclusión muy clara. Si en la Argentina se produce tanta riqueza y sin embargo tenemos 14 millones de pobres, es evidente que el "libre mercado" es ineficaz para distribuir recursos y generar trabajo y progreso. Los desocupados, además de estar excluidos, agredidos en sus derechos, son también brazos y voluntades desperdiciadas que la comunidad pierde para progresar en materia de vivienda, producción, comercio, salud, cultura, infraestructura social, etc.

DINERO INJUSTAMENTE DISTRIBUÍDO. HOMBRES Y MUJERES DESOCUPADOS. NECESIDADES COMUNITARIAS INSATISFECHAS. MILES DE FAMILIAS EN LA POBREZA. AQUÍ ES DONDE DEBE ENTRAR CON FUERZA LA SOCIEDAD Y EL ESTADO, REGULANDO Y DIRIGIENDO LOS RECURSOS Y LOS INSTRUMENTOS PARA EMPEZAR A RESOLVER LOS PROBLEMAS.



Hasta hoy, los Programas públicos se han limitado a impulsar acciones y programas puntuales supuestamente dirigidos a los más pobres de entre los pobres, en distintas iniciativas y "planes", que conservaron siempre tres características:

- *No garantizan una cobertura integral de los destinatarios*
- *No afectan a las causas de fondo del problema*
- *Generan y consolidan las condiciones para el asistencialismo y el clientelismo partidario e institucional.*

**POLÍTICA  
DE  
ESTADO:  
Ningún  
hogar  
argentino  
bajo la  
LÍNEA  
DE  
POBREZA**

Una verdadera política de Estado en estos temas debería empezar por plantearse que con las cifras que exhibe el Producto Bruto Interno en nuestro país, **NINGÚN HOGAR ARGENTINO DEBE ESTAR DEBAJO DE LA LÍNEA DE POBREZA**. Para eso es necesario, en principio, el diseño de un instrumento integral que intervenga sobre la situación "madre" de toda la crisis, que sin duda es **EL DESEMPLEO**. Por eso decimos que ya no basta con pequeños programas "focalizados", dirigidos a sectores puntuales de la población. La envergadura del problema exige que realmente se aborde al **DESEMPLEO** como la causa central de la situación social argentina y se creen los instrumentos que permitan que esa enorme cantidad de hombres y mujeres **se reinserten en la actividad económica, a nivel regional, pero también en lo local, en sus mismos barrios, resolviendo necesidades comunitarias en un circuito solidario para enfrentar la emergencia**. Por eso decimos que la discusión del tema del desempleo es un núcleo que vuelve a poner sobre el tapete lo que creemos que debe ser el **Rol del Estado**, desde la urgencia que viven millones de familias y con la presencia activa de las organizaciones y los movimientos sociales. Discutir hoy un seguro de empleo para los jefes y jefas de familia desocupados es **discutir el Estado, la asignación de los recursos, el sistema de seguridad social y la democratización de las políticas públicas**.



## EL SEGURO DE EMPLEO: UNA PROPUESTA CONCRETA

Nuestra Central tiene una propuesta que garantiza que ninguna familia argentina esté "bajo la línea de pobreza". ¿Cómo? Con apenas el 4,2% de la riqueza que produce el país. Con ese dinero se puede cubrir a las 720 mil familias cuyos jefes y jefas están desocupados con un seguro de \$ 380 mensuales y pagar una asignación por hijo de \$ 60 mensuales a todos los trabajadores (desocupados, precarios y estables).

El Seguro de Empleo y Formación se asignaría en función a trabajos comunitarios y acciones de formación y calificación laboral que los destinatarios deberán llevar adelante en sus barrios a partir de planes acordados entre las organizaciones sociales y las entidades públicas con efectores en la zona (salud, educación, acción social, infraestructura vecinal, vivienda, etc.). La asignación por hijo permitiría mejorar la atención sanitaria y educativa de una gran parte de ese 45% de nuestros menores que viven en situación de pobreza.

La puesta en marcha de ambas políticas (el Seguro de Empleo y la Asignación por hijo) es posible. Los recursos existen, y afectan mínimamente las ganancias de los Grupos Empresarios más poderosos, a la vez que reasigna recursos públicos. El argumento central del Poder a la hora de discutir la viabilidad de estos programas tienen que ver con la supuesta falta de dinero para llevarlas adelante, la cuestión del Gasto Público y el apotegma de que la desocupación es un problema mundial. Pero no es cierto.

Como dijimos antes, Argentina no es Africa y dinero hay. Lo que no quieren es repartirlo.

## ¿DE DÓNDE PUEDEN SALIR LOS RECURSOS?

La asignación de un Seguro de empleo y formación de \$ 380 mensuales para los 720 mil jefes y jefas de familia desocupados y una asignación por hijo de \$ 60 para todos los trabajadores implican una erogación de 12.200 millones de pesos. Parte de ese dinero ya se está utilizando (en las asignaciones familiares, por ejemplo), y sólo habría que discutir su reasignación. El resto puede salir de distintos lugares; veamos el cuadro completo:



DE LAS ASIGNACIONES FAMILIARES QUE YA SE PAGAN: \$ 2.500 millones

DEJANDO DE SUBSIDIAR A PEAJES, FERROCARRILES Y OPERADORES FLUVIALES: \$ 500 millones

RESTITUYENDO LOS APORTES PATRONALES DE BANCOS, HIPERMERCADOS Y EMPRESAS PRIVATIZADAS: \$ 1500 millones

ELIMINANDO EXENCIONES EN IMPUESTOS A LAS GANANCIAS: \$ 5.700 millones

GRAVANDO CONSUMOS NO ESENCIALES: \$ 1.000 millones

REASIGNANDO RECURSOS DE POLITICAS SOCIALES "CLIENTELARES": más de \$ 6.000 millones.



Como se ve, no es que los recursos no estén. Es que, hasta hoy, millonarias cantidades de dinero y riqueza producidas por el trabajo de los argentinos está dilapidándose en negocios que nos condenan a la pobreza y a la marginalidad, protagonizados por los actores económicos que se beneficiaron primero con la dictadura y después con las Planes económicos neoliberales.

## CIRCUITOS ECONÓMICOS DE EMERGENCIA

El "Libre Mercado" (un eufemismo para ponerle nombre a esos Grupos Empresarios más poderosos), sólo puede "atender" necesidades comunitarias si pueden transformarse en "ganancia" empresarial. Por eso es incapaz para resolver esta crisis que sólo puede tener salida con la acción de las organizaciones sociales y el Estado actuando con solidaridad creativa.

Nosotros creemos que la clave está en integrar en una política a las necesidades comunitarias (infraestructura, salud, educación, alimentación, vestido, recreación, etc.), con las "capacidades ociosas" que existen localmente. Entre ellas, esos jefes y jefas de familia desocupados.





Esta vinculación, promovida desde el Estado a partir de una RENTA MÍNIMA (el Seguro de Empleo y Formación y la Asignación por hijo) se convierte en una fuerza de inagotable potencial creativo, económico y productivo. El circuito económico que resulta de esta combinación es distinto del típicamente "empresarial", **porque se mueve desde la solidaridad, las carencias del barrio y la acción de los trabajadores, a través de PROYECTOS SOLIDARIOS DE EMERGENCIA** (la refacción de un Centro de Salud, el impulso de una Feria Regional, la puesta en marcha de un taller de herrería, la construcción de viviendas, la organización de una Secundaria para adultos, la informatización de una Biblioteca Popular, el acompañamiento de grupos de adolescentes en tareas de prevención y difusión, la creación de almacenes populares, campeonatos deportivos, etc.). Aunque la ideología dominante no hable de muchas de estas actividades como "económicas", lo cierto es que son sinónimo de producción, de intercambio, de desarrollo, de socialización y de humanización.

Un circuito económico donde se lleve adelante un plan diseñado y protagonizado por los trabajadores, los vecinos, las organizaciones sociales de la zona y las entidades públicas con intervención local (Escuelas, Hospitales, Centros de Salud, Delegaciones municipales y de Acción Social, etc.).

Un circuito económico que no sólo genere iniciativas de producción, competencia y comercialización, sino de solidaridad social, infraestructura comunitaria, cobertura sanitaria y educativa.

-----  
➔ **EMPLEO, FORMACIÓN**  
**SALUD, EDUCACIÓN** -----

Las actividades que los jefes y jefas de familia desocupados podrán desarrollar cubrirán tanto necesidades concretas de trabajo y producción en el barrio como necesidades de formación y calificación laboral propias. El dinero público financiaría de esta forma el trabajo comunitario, pero también el crecimiento cualitativo de los trabajadores en términos de capacitación. Otro tanto ocurre con la Asignación por hijo propuesta en el proyecto. Esos \$ 60 por hijo se pagarían contra la certificación de la cobertura sanitaria de los chicos (los menores de 5 años) y de su asistencia al ciclo escolar (a partir de los 6 años).



La necesidad de la atención sanitaria y de la permanencia en la Escuela generaría un efecto muy transformador en la discusión del Rol del Estado. Empezaríamos a hablar de su verdadera modernización y de la búsqueda real de mejores condiciones de eficacia social de la acción pública en vez de aguantar achicamientos irracionales. Todo esto puede ponerse en marcha con un Seguro de Empleo y Formación para los jefes y jefas de familia desocupados, y una Asignación por hijo para todos los trabajadores.

## → LA PELEA CLAVE

El Seguro de  
Empleo:  
EL NUEVO  
NOMBRE  
del SALARIO  
MÍNIMO

Una iniciativa de este tipo, que afecta a los intereses de los Grandes Grupos Económicos, sólo puede ser disputada por el conjunto de las organizaciones sociales, políticas y culturales de nuestro país. Pero además, se trata de un problema particularmente sensible a todas ellas. Puede haber muchas urgencias que coyunturalmente nos encuentren dispersos, cada uno en lo suyo; pero frente a la desocupación, frente a la posibilidad de conquistar una cobertura de dignidad para los trabajadores argentinos (desocupados, contratados, precarios), debemos poder unirnos y articular en cada barrio y localidad la fuerza que necesitamos. En ese sentido, ambas estrategias (Seguro de Empleo y Formación y Asignación por Hijo) pueden ser un triunfo de toda la clase trabajadora, y no sólo de los desocupados.

DISCUTIR LA CUESTIÓN DEL DESEMPLEO ES IMPRESCINDIBLE PARA FORTALECER TODAS LAS PELEAS SECTORIALES QUE SE ESTÁN DANDO AL INTERIOR DE LAS EMPRESAS Y EN LOS SECTORES DE TRABAJO.

El Seguro de Empleo y Formación más la Asignación por hijo instituyen un salario mínimo que permite rediscutir en mejores condiciones los sueldos, las condiciones de trabajo, la jornada laboral. De la misma forma hay que tomar conciencia de que al impulsar una renta mínima de estas características, condicionada a la restitución de derechos de la gente, se plantea la posibilidad de un Nuevo Tipo de Estado, participativo, popular, regulador y promotor de la democratización social y el desarrollo sustentable y equitativo.



Por eso decimos que no es posible llevar adelante esta iniciativa sin apostar fuertemente a un movimiento político y social que sea capaz de instalar este debate, construir su viabilidad, garantizar su implementación y realizarlo en lo local, lo regional y lo nacional.

En la posibilidad de que la Comunidad genere los mecanismos para discutir la asignación de los recursos con una fuerza tal que le permita arrancarlos de las prebendas a los Grandes Grupos Económicos para volcarlos en Política pública y social.

## ➔ BENEFICIA A TODOS -----

Para todos  
LOS  
TRABAJADORES

Precarios,  
Estables  
Y  
Desocupados

La asignación por hijo para todos los trabajadores (\$ 60 mensuales) equivaldría, poniéndose en funcionamiento, a un aumento de salario. Pensemos que para un empleado con tres hijos implica \$ 180 más en su sueldo. Y lo más importante es que es contra la certificación de la salud y la educación de sus hijos. Por eso decimos que ésta es una pelea de todos los trabajadores y no solamente de los desocupados.

Beneficia a los desocupados porque asegura una cobertura mínima (\$ 380 mensuales) para esas 720 mil familias, y una asignación por hijo de \$ 60 por mes.

Beneficia a los trabajadores precarios y contratados en negro, porque, en principio, instituye un salario mínimo de \$ 380, pero también porque reciben una asignación por hijo que significa aumento salarial y un mejoramiento de la cobertura sanitaria y educativa.

Beneficia a los trabajadores estables porque eleva el piso salarial. Como ya dijimos, el Seguro de Empleo y Formación establece una suerte de "salario mínimo", que permite levantar la discusión convencional en materia de sueldos.



El Seguro de Empleo y Formación logra refundar una relación de dignidad entre la familia y la comunidad, brindando cobertura al conjunto de los trabajadores, dinamizando la actividad económica local y potenciando iniciativas comunitarias y sociales.

## UNA CAMPAÑA DISTINTA...

La posibilidad de que el proyecto del Seguro de Empleo se haga realidad tiene que ver con nuestra capacidad para instalar el tema con la gravedad que requiere, y concitar al mismo tiempo la voluntad de las organizaciones sociales y los trabajadores de nuestros sectores y barrios. Para eso la Central diseñó una campaña que queremos llevar adelante con toda la fuerza, la convicción y la responsabilidad.

En este sentido, conviene que recordemos que una buena campaña social y solidaria se logra cuando se dan cuatro condiciones:

# Por el TRABAJO

- A) IMPACTO PÚBLICO, o sea el hecho concreto de haber situado en la discusión cotidiana el tema que nos ocupa y la propuesta concreta que tenemos
- B) IMPACTO SIMBÓLICO, que se da cuando además de lograr "publicidad", la actividad trabaja sobre la estructura cultural de nuestro pueblo, reforzando la potencia de lo colectivo y lo solidario (por ejemplo, la "Marcha Federal")
- C) LOGROS CONCRETOS, en este caso, la posibilidad de viabilizar el Seguro de Empleo o su discusión parlamentaria a través de la forma de la Iniciativa Popular.
- D) SALDOS ORGANIZATIVOS, dados por la construcción que, a lo largo de la campaña, hayamos consolidado en nuestros barrios y sectores de militancia.

La campaña del Seguro de Empleo busca impulsar, desde estas claves, una voluntad renovada de las organizaciones sociales y de los trabajadores en general en la discusión sobre el Estado, los Recursos, la Democracia y la Justicia Social. El instrumento inicial deben ser las Asambleas Barriales y populares que ya están realizándose en las localidades donde la Central tiene presencia institucional.



# UNA ESTRATEGIA PARA GANAR...

En el transcurso de las últimas semanas, la Central está impulsando una campaña integral para instalar este tema en el conjunto de la sociedad y avanzar hacia la posibilidad de que se concrete como política pública. Implica un profundo trabajo de formación, de difusión, de articulación y de organización en cada lugar. En ese sentido, el Plan tiene tres nudos fundamentales:

- 1- la Campaña de Firmas
- 2- La Marcha Grande por el Trabajo
- 3- La organización territorial de la CTA

En cuanto a la campaña de firmas, se trata de recorrer los sectores de trabajo, los barrios, los centros urbanos y los lugares de concentración juntando firmas que posibiliten el tratamiento legislativo de la propuesta en la forma de Iniciativa Popular. La cantidad necesaria de firmas es importante, pero en la Central ya lo hemos logrado alguna vez. Necesitamos un millón de firmas. Es, al mismo tiempo, el modo de colaborar que la gente de la calle puede ofrecernos, por lo cual se convierte en la excusa de un mayor encuentro con lo público, con la mayoría de laburantes que hoy por hoy buscan su forma de actuar políticamente. Las planillas y materiales están distribuyéndose, y es conveniente trabajarlos "mapeando" los sectores de trabajo y los lugares del distrito.

La recolección de firmas nos lleva a otro tema que abordaremos mejor en la cartilla 2 (La organización territorial de la CTA), pero básicamente es bueno recalcar que esta campaña es la oportunidad de "tejer" una suerte de red local multisectorial que agrupe a las organizaciones de nuestra zona, en torno a todas las temáticas que tengan que ver con los trabajadores.

La novedad del Seguro de Empleo, su justeza como iniciativa, la necesidad urgente sobre la que trabaja, convierten a la campaña en un buen punto de inicio para establecer una relación de conocimiento y cooperación con grupos que, cerca nuestro, trabajan en un sentido provechoso para nuestra gente, aunque desde diferentes temáticas (cooperativas, organizaciones de derechos humanos, de consumidores, religiosas, barriales, centros de estudio, medios locales de comunicación, ecologistas, etc.).

PELEAR  
POR  
UN NUEVO  
TIPO DE  
ESTADO  
↓  
EXIGE  
MAS  
ORGANIZA-  
CIÓN  
COMUNITARIA



Una manera de enfocar este trabajo a nivel territorial es ordenando el debate desde cuatro ámbitos de discusión, tal como a nivel nacional se está impulsando la discusión de esta iniciativa:

La discusión con las Organizaciones Sociales (tal como las enumeramos más arriba), con el Sector de la Cultura (artistas, intelectuales, centros de estudios, etc.), con las Entidades Religiosas (la Iglesia, lo pastoral y ecuménico) y los actores ligados a lo Político Partidario (funcionarios, dirigentes y militantes).

Por último, hay que resaltar que La Marcha Grande por el Trabajo es la actividad con la que la iniciativa puede tomar estado público y masivo, al mismo tiempo en que se convierte en un hecho simbólico, de impacto sobre la sensibilidad del conjunto de la sociedad. La preparación de esa Marcha, con la representación de los distintos sectores y organizaciones que podamos haber contactado a lo largo de las asambleas es la clave para ir fortaleciendo el proyecto y la posibilidad concreta de su realización. 720 mil familias y toda la clase trabajadora tienen una victoria por conquistar.



# PARA DISCUTIR



- ① ¿QUÉ NOS PARECE LA PROPUESTA DEL SEGURO DE EMPLEO Y FORMACIÓN?
- ② ¿EN QUÉ MEDIDA ESTAMOS PREPARADOS PARA SOSTENER Y PROYECTAR ESTA PELEA?
- ③ ¿CUÁLES SON NUESTRAS FUERZAS Y CUÁLES NUESTRAS DEBILIDADES?
- ④ ¿QUÉ PODEMOS HACER PARA INTENSIFICAR LA CAMPAÑA Y AMPLIAR LA CONVOCATORIA?
- ⑤ PLANIFIQUEMOS DOS O TRES LINEAS DE TRABAJO CONCRETABLES EN EL CORTO PLAZO.

## ¡NOS VEMOS EN LA MARCHA!

